

入藏中 一片の肉を食はず、一酌の酒を飲まず、唯だ澱粉質に食鹽を加へ専心法修に從事したるも、幸に健康を害せざりし。而して風俗習慣の奇異なるものは一々挙げて數ふるに遑なきも、一妻多夫即ち兄弟二人に一名の婦人を迎へ、若くは姉妹二人に一名の男子を招くが如きは珍しからず、又西藏人は饗應を受くる際、何れも脱帽起立して大口を開らき舌を出して最敬禮を施すの風習ありて、師は初の程は奇異に感じたりといふ。

●露國小學生徒の修學旅行 過日來烏拉西保斯德トリン俱樂部は今回同地小學生徒中學資不十分にして、兼て修學旅行等實地研究の資力なき貧學童の爲に學費を支給し、我が博覽會を機とし本邦

へ修學旅行をなさしめんことを企てつゝありしが準備略完了せしにより同俱樂部員及び學校教師等約四十名監督者となり「プラゴウエシチエンスク」市及烏拉西保斯德市小學校生徒凡六十名(男生)を率ゐ本月廿八日出發敦賀へ直航し金澤、京都を経て大阪に來る筈なりといふ。

### 北海道通信

●札幌高等女學校生の服装 全校生徒の服装は追つて一定する筈なるを先づ其第一着として長袖を廃し筒袖若くは改良服に改むべきことを勧告し女教員一同其模範を示したるに今は既に一人の長袖を見ざるに至りたりと、尤も華美なる服装は一切嚴禁し、綿服廟行を期すれば絹布類は如何なる場合に於ても校門に入らしめざる規程なりと。

●教諭の任命 高等女學校の新教諭として女子高等師範學校卒業生中川系山田はるのの兩子は何れも四月廿五日付月俸三十五圓に任命せられたり

●女學生寄宿舎の設立 札幌區にて基督教徒發起となり、地方より遊學せる女學生のため家族的寄宿舎を設け、五月一日より十二名限り入舍せしむる由なるが、費用は一ヶ月五圓七十錢にて洗湯場其他裝飾用器具をも備付け濫費せしめざる規定なり、希望者は札幌北一條西七丁目の小山恒次郎へ申込むべしとなり、因に記す北海道教育會にても目下女學生の寄宿舎設立の件に付協議中なればこれも遠からず實施のことにして至るべしと。

●北海道の移住民 本年一月以降三月二十日迄十一總人數は千五百四十八、内自作農業者は二百の府縣よりの移住民を調査せしめ、總戸數五百三

三十七人、小作農業者は千二百三十七人、其他未定のもの六十五人なり、其後尙續々として來道しつゝあり。

●北海道の氣候 花既に謝したれと新たに萌出づる木々の軟嫩青々と毛顛を數き詰めたらん如き若草に乙女の戯れ遊ぶや小禽の高く低く飛び交うて嘲嘆たる聲を弄して春を謳へる風情、却々に棄て難く、そよと吹く春風の肌に快よく身も心も浮立つほどなり、然し旭川は雪一寸降りしとは北海にあつても物珍らしき考せられたり。

●博覽會と北海道 北海道よりも水產物は數多く、漁業家は割合に少數なりとは漁業家の目下多忙なる時季なる故ならんと思はる、今三旬を出ですして漁業家連の續々上阪するものあるならん